

かのうの子



東御市立和小学校学校だより 令和3年4月号

47名の新入生 ご入学おめでとう!

満開の桜が子どもたちを祝福するかのようでした。保護者の方と一緒に和記念館を通過して、新入生が入学してきました。玄関前で記念撮影したり、初めて教室に入って自分の名前をついた机を確かめたり、袋に入った教科書にそっと触ってみたいと、いつもの年と同じ光景が見られました。

教育委員会の方や副市長様、PTA会長様、保護者代表様のご挨拶がありましたが、新入生のみなさんはしっかりと話を聞いており、とても立派でした。学校長からは、「自分の命は自分で守ること」「自分の頭で考えて、自分でできることを増やすこと」の2つを話しました。当日朝は気温が下がりましたが、とても静かな落ち着いた式になりました。緊張がほぐれたのか、写真撮影の時はなかなかOKが出ずに撮り直しましたが、それも楽しいひと時でした。

ひと月がたち、平仮名や数字の学習、給食も始まり、学校生活にも慣れてきています。



1年生を迎える会



15日（木）の朝の時間に、6年生主催の1年生を迎える会が行われました。6年生が、「できることを考えて、考えて工夫」した内容で、短時間でしたが心のこもった会になりました。音楽が流れる中、全校の子どもたちが廊下に並び、6年生に手をひかれた1年生を拍手で迎えました（左上写真）。その後、各教室に分かれて6年生制作の映像を見ました（右上写真）。ドラえもんが登場して、学校生活で大切にしている「挨拶」「廊下右側歩行」「黙って掃除」について、劇を交えながら説明しました。1年生は真剣に、時には笑顔で見えていました。6年生は、この劇映像を何度も撮影し直しながら制作したそうです。きっと、1年生に分かりやすい、楽しく見てもらえるように工夫したのだと思います。5年生は、プラバンキーホルダーを制作してプレゼントしました。

竹取物語～6年竹組～



25日（日）に、大川区のホタルの環境を守るボランティアの方々と6年竹組の子どもたちが、金原川のそばの竹藪の伐採作業を行いました。竹を使った制作活動をしたいと考えた子どもたちが、地域の方に相談したところ、ちょうど伐採することをお聞きし、急きょ参加させていただきました。大勢の方のご協力で、たくさんの竹をいただくことができました。

樹木園へ行こう！



4年生は、かのうタイムで樹木園での活動を考えています。先日は、枝垂れ桜の花びらを集めて塩漬けに挑戦。木の中にスラックラインを張って渡り歩いたり、川に入ってみたり大きな石の上に寝転んだり……。まずは、樹木園でいろんな活動をしてみて、どんなことができるかみんなで考えていきます。体験を通して学んでいく学習です。

和んぱく見守り隊の紹介式と懇談会



14日(水)、子どもたちの登下校を見守ってくださる「和んぱく見守り隊」の紹介式がありました。当初は校庭で行う予定でしたが、天候が悪く、急きょ各教室への映像配信に変えました。タブレットに向かって、お一人お一人が自己紹介された後、子どもたちへのメッセージを伝えてくださいました。

その後の懇談会では、実際に子どもたちの登下校の様子から、学校で指導してほしいことその他、地域の危険箇所や交通事情など、とても具体的な情報をお聞きすることができました。その日のうちに子どもたちや職員に伝えました。また、海善寺北の高齢者クラブの方々が毎日見守りをしていること、農作業をしながらの見守りを知り合いに勧められていること、和地域づくりの方々が毎週月曜日に大川消防庫前での見守りをスタートしたこと、下校時刻に合わせて2時間も見守りをしていることなど、頭が下がることばかりでした。「和の子どもは、和の地域で守り育てる」という言葉もありました。力強く、あたたかな大勢の方々に見守られて、子どもたちは学校に通っています。

学習支援ボランティア紹介式

今年も、下村さん、池田さん、原澤さんに支援ボランティアをお願いしたところ快く引き受けてくださいました。映像配信による紹介式で、お一人ずつお言葉をいただきました。コロナウイルスに負けない「元気」、毎日健康に過ごし、学習に精いっぱい取り組む「元気」のお話をいただきました。



人権の花運動贈呈式



長野地方法務局上田支局、東御市人権同和政策課、人権擁護委員から、人権の花運動への参加を依頼され、26日に花の種や培養土、プランターをいただきました。6年生の環境委員が贈呈式に参加し、「花を育てながら思いやりの気持ちも育ててほしい」とのお話を聞きました。今後、6年生や環境委員が中心に、いろいろな種類の花の種を蒔き、水やりなどをしていきます。

学校だよりと一緒に「令和3年度 和小学校グランドデザイン」を配布しました(地域の方はホームページをご覧ください)。教育目標「つよく かしこく あたたく」を目指して、子どもたちに育てたい4つの力を明記してあります。また、重点活動として「自分から元気に挨拶・返事」「達成感のある学び」「誇りある学校や地域」「運動の推進と健康的な生活」を推進していきます。詳しくは、PTA総会や校長講話でお話をする予定でしたができませんでした。今後、グランドデザインにかかわって、子どもたちや先生方の様子、地域との交流など学校だよりでお伝えしていきます。

PTA総会・学級懇談会

16日(金)は、密になる授業参観を急きょ取りやめ、PTA総会と学級懇談会のみを開催しました。PTA総会は、事前に資料を配付し、メール配信システム「オクレンジャー」で議案の採決を行い、当日は遠隔会議システム「ZOOM」を使って各教室に映像配信して20分で終了。その後は、各教室で学級懇談を短時間行いました。情報機器を最大限活用しながら、違った形での開催を模索してみました。いかがだったでしょうか。来校してくださった保護者の方々にも体験していただく機会となりました。

総会に先立って、前PTA会長の坂口さんと前副会長の高畑さんに、山岸PTA会長さんから感謝状と記念品を渡していただきました。コロナ禍の元で、PTA活動を盛り上げていただき、感謝申し上げます。



新任職員の紹介 () 前任校

教頭 (長野市立篠ノ井西小より)

5 松 (小諸市立野岸小より)

5 竹 (小諸市立坂の上小より)

支援員 (新規採用)

桜2組 (上田市立塩田西小より)

音楽家庭専科 (滋野小より)

桜3組 (祢津小より)

4 竹 (松本市立開明小より)

くるみ1組 (上田市立塩尻小より)

9名の職員が転入してきました。どうぞよろしくお願いたします。

5月の予定

3日(月) 憲法記念日

4日(火) みどりの日

5日(水) こどもの日

6日(木) 安全点検日、児童会②

7日(金) 視力・聴力検査(1年)

10日(月) 春の読書週間(～14日)

11日(火) 内科検診(3・4年)、和記念館清掃(5年)

12日(水) 校長講話、ムーミン交流延期(5・6年)

13日(木) 児童総会、歯科検診(5・6年)、学校運営委員会

14日(金) 幼保小連絡会

15日(土) 土曜参観・引き渡し訓練

17日(月) 振り替え休み

18日(火) 内科検診(5・6年)、尿検査2次、

19日(水) 血液検査(4・6年)、校内人権同和教育研修

20日(木) 人権センター見学(4年)

22日(土) PTA作業(予備日23日)

25日(火) 内科検診(1・2年)

26日(水) スクールカウンセラー来校、眼科検診(1・4年・抽出児童)

27日(木) 全国学力学習状況調査(6年)

28日(金) 耳鼻科検診(抽出児童)

31日(月) 和オリンピック練習期間(～4日)

タブレットが一人一人に行き渡り、授業の中で

今後使う場面が増えていきます。多くの情報を得たり、友だち同士で考えやアイデアを交換したりすることが容易になり、映像を通してバーチャな世界も体験できます。一方で、リアルな体験でしか味わえない感覚、感動、情緒、人とのふれあいなども同時に大事にしたいと思います。竹取りや樹木園の活動は、リアル体験そのもの。他学年もいろんな活動を考えているところですので、随時ご紹介いたします。本年度もよろしくお願いたします。

文責：校長